
第二节 使客户体会到股指期货的优势

（一）股指的运行比商品期货要稳的多。

现在沪深两地的股票有几千只了，整个市场已经由以前的湖泊变成小海了，

运行相当稳定，而且想操纵的话也很难，而且股指有连续的行情可以观察，对

散户的技术性操作非常有利。对于期指来说，实物就是指数，期货的价格是围

绕着指数来波动的；单纯研究期货的走势的话，是很难踏准节拍的，因为多空

的较量对期货的价格影响很大，而股市上多空的较量是针对个股的；指数的运

行存在着明显的惯性，即启动慢结束也慢，很容易把握，但因为股指期货也是

期货，所以我想在短线上肯定与指数的走势有着一定的差别，如果做短线赔的

概率可能会大些。期指如果做中长线的话，是很容易把握和赚的。

（二） 操作技巧简单

虽然我国融资融券将要开闸，但是对券商，投资者和股票的限制颇多，使

用起来很不方便。并且我国的投资者习惯于作多，认为其利润比较高，限制比

较少，容易操作和抓住机会。但是行情有涨有跌、有起有落，当行情下跌时候，

股指期货绝对是一个好的工具。股指期货作多作空条件均等，武器平等，操作

灵活度高，投资人可以方便地作到顺势操作或是避险操作。

（三）人为操纵性低

股指期货的操作相对个别股票来说简单得多，因为大盘指数并不想股票交

易那样去研究个股的基本面、技术面、消息面以及不同的产业特性与景气循环，

投资人只要关注宏观经济状况和系统性分险即可。且大盘指数较难被少数人控

制，而个股却易被人操纵。因此期货的人为可控性明显要比个股低。



（四） 杠杆倍数高

由于保证金制度的存在，使得股指期货的杠杆放大倍数比较大。
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